
1/6 
 

 
Conseil d’école, école élémentaire André Gide 

Jeudi 23 mai 2013 
 

Participants 

Directeur : Frankie SAMSON 
 
IEN : Frédéric PUZIN (absent excusé) 
 
Enseignants :  
Micheline ASSOUS (CM1), Amélie EON (CE1), Marie LOMBARD (CP), Jean-Luc MOTCHAN (CE2), Sandra 
ROUGIER (CP/CM2), Frankie SAMSON (CM2), Catherine CABACAS (Décharge CM1 et CM2),  Catherine 
CLAIN (ZIL, absente excusée) 
 
Parents élus :       Suppléants 
FCPE Dominique BERTHELARD (CM1)   Marie-Laure CAMBUZAT (CP et CM1, absente) 
FCPE  Virginie LE VOT (CP)     Virginie PARAN (CP, absente) 
FCPE  Peggy MOREL (CE2)     Catherine LAVIGNAS (CP et CM1, absente) 
AIPE  Nicolas LECLERE (CE2)    Étienne LE GUILLOU (CM2) 
AIPE  Carole GOUSSET (CM2)    Aude LECLERE (CE2, absente) 
AIPE  Carine MATHAT (CE2)     Laurence MARQUIS (CM2, absente) 
 
Rappel : Les suppléants ne prennent pas part au vote ni aux discussions sauf absence d’un titulaire. 
 
Mairie : Jean TANCEREL 
 
Représentants du périscolaire / Temps du midi 
Mme Nadège MAGAUD (absente excusée) 
M David LEMPERIERE 
 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Ordre du jour 

1. Bilan de l’année scolaire  

2. Organisation de la fête de l’école du 14 juin 2013 

3. Perspectives pour l’année scolaire 2013/2014 

4. Questions diverses, notamment :  

 Poids des cartables 

 Assemblée Générale de la Caisse des Écoles avec élection d'un nouveau membre le 11 juin à 20 h 

 Pédibus 

 Questions pour la Mairie 
o Déclivité de la cour et eau stagnante 
o TNI : point sur les installations 
o Investissement d’une salle informatique 
o Enfouissement de la ligne haute tension 
o Sécurité aux abords de l'école 
o Installation des panneaux d'affichage et des fléchages 
o Remplacement du panneau d’affichage de la FCPE (problème de serrure) 
o Temps du Midi : quantités des repas adultes 
o Rythmes scolaires : planning de la suite des opérations à mettre en place, avec concertation 

des professeurs et des parents 
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1. Bilan de l’année 

1. Projets de l’année 

Tous les projets annoncés ont été réalisés par les classes ou sont sur le point de l’être. 
 

 Mise en place du projet « un fruit à la récré » : distribution d’un fruit, fourni par la mairie, à l’aide d’une 
classe à chaque fois :  

o Vendredi 31 mai matin 
o Vendredi 7 juin après-midi 
o Jeudi 13 juin après-midi 
o jeudi 20 juin matin 
o Vendredi 28 juin après-midi 
o jeudi 4 juillet au matin 

 

 De nombreux projets et sorties réalisés en partenariat avec la Mairie (Estaminet, Maison de 
l’Environnement, Service des sports, Service de la culture) et l’USEP.  

 

 De nombreux intervenants extérieurs ont pu partager leur savoir-faire professionnel avec les 
enseignants et les élèves : Gendarmerie nationale, La Prévention routière, Police municipale, Ville verte, 
M. Lune, Marianne PASSELERGUE, Salon du livre Lirenval.  

Merci à tous ces services municipaux, à l’USEP et à tous les intervenants. 
 

 Un spectacle et une exposition réussis le 20 avril.  
Merci aux parents pour leur présence et leurs préparations culinaires étranges. 

Nous regrettons cependant l’absence de 1 à 4 élèves par classe. 
 

 Séjour à Londres. Toutes les visites prévues (British Museum, National Gallery, Tate modern, Natural 
History Museum, Relève de la Garde) ont été faites. Séjour très réussi. 
Quelques regrets concernant l’hébergement : pas de petit-déjeuner à l’anglaise, dîner pris à l’extérieur 
et de piètre qualité, répartition des chambres dans l’auberge mal conçue. 

 

2. Évaluations nationales 

Les évaluations nationales CE1 et CM2 ne sont pas obligatoires cette année. Il n’y aura pas de remontée des 
résultats. 
Les enseignants de CE1 et de CM2 souhaitent les mettre en place courant juin car elles donnent une bonne 
image des réussites et des difficultés des élèves et permettront d’orienter nos choix pour le nouveau projet 
d’école 2014/2017. Une rencontre avec les parents dont les enfants ont des difficultés sera prévue. 
 

3. Liaison CM2 / 6ème 

 Il y a eu un problème d’information des parents pour la réunion au collège du 23 avril. 

 Journée d’immersion des CM2 en 6
ème

 faite le 22 avril. Des groupes de 5 CM2 ont été intégrés dans 
des classes de 6

ème
 toute la journée. Repas pris au collège. Les retours sont bons.  

 Des dossiers d'inscription pour le collège ont été remis aux élèves de CM2 le 22 mai. Pour valider 
l’inscription, les parents doivent obligatoirement apporter ces dossiers au collège lors de la journée 
porte ouverte le samedi 8 juin de 9h00 à 12h00.  

Si impossibilité alors appeler le collège pour fixer un rendez-vous.  
 

 Une réunion des enseignants CM2 de la commune et enseignants 6
ème

 du collège est prévue le 5 
juin afin d’échanger sur nos pratiques pédagogiques respectives et de créer les meilleures 
conditions possibles pour le passage des élèves de CM2 en 6ème. 

 Une autre est à prévoir pour les PPRE passerelle (Projets Personnels de Réussite Éducative) qui 
nous permettent de signaler au collège les élèves de CM2 fragiles et aux besoins spécifiques. 

Ces PPRE sont proposés lorsqu’il apparaît qu’un élève ne sera pas en mesure de maîtriser les 
connaissances et les compétences du palier 2 du Socle commun. Ils visent à créer les conditions 
d’un accompagnement spécifique de l’élève au moment du passage en 6ème en s’appuyant sur les 
aides mises en place à l’école. 

 

4. Bilan de la coopérative scolaire 

Solde actuel d'environ 1 000 €. 
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5. Périscolaire :  

 
Bilan des projets : très positif, les enfants se sont investis 

 Atelier cuisine : beaucoup d’intérêt, mais une baisse de rythme. Difficile à organiser par manque de 
moyens matériels 

 Sport : bien suivi 

 Ludothèque : un peu d’essoufflement, remplacé par l’atelier théâtre 

 Mascotte Joe appréciée par les maternelles 

 Dernier thème = l’Europe.  
 

Une exposition aura lieu du 10 au 14 juin. Les parents seront invités à participer à des jeux le 14 juin. 

 

 
Restauration : les enfants prennent désormais leurs repas par classe. 
Les mouvements sont plus fluides, la sécurité est améliorée, l’ambiance est plus calme. 
 
Comportement des élèves : Les CM2 ont été recadrés. 
 
Perspectives de l’année prochaine 
Changement dans la direction :  

 Clément DUPEYROUX 

 David LEMPERIERE 
 
Le projet (en lien avec le projet d’école) pour l’année 2013 / 2014 : « à tout art » 
 

 Les parents suggèrent de donner plus de visibilité aux réalisations du périscolaire 
 
 

2. Organisation de la Fête de l’école du 14 juin (18h30) 

1. Le repas 

 
Un repas (du type 1 sandwich, 1 paquet de chips, 1 boisson à choisir) sera prévu à la fin de la fête. Il se fera sur 
inscription, avec participation aux frais. Le prix reste à fixer.  
Il est demandé des parents volontaires pour préparer les sandwichs. 
 
Points évoqués en séance :  

 Possibilité de participation de la mairie 

 Possibilité d’avoir accès à une carte Métro via Mme Berthelard 

 possibilité d’acheter du pain bio à la ferme de « La Budinerie »  
 
Les parents sont invités à apporter gâteaux et autres préparations qui seront vendus au prix de 0.50€. 
 
Un mot va être collé dans les cahiers jaunes prochainement pour connaître le nombre de repas à préparer. 
Un ticket sera donné à toutes les familles ayant commandé et réglé leur repas. 
 

2. Les stands 

L’installation se fera à partir de 16h30. 
 

 1 stand pêche à la ligne (cadeaux à acheter) 

 1 stand chamboule tout 

 1 stand fléchettes 

 1 stand maquillage 

 1 stand roue de la fortune 

 1 stand panier à peser 

 1 stand Vente d’enveloppes toutes gagnantes et distribution des lots 

 1 structure gonflable, sécurité à assurer 
 
Les parents peuvent se proposer pour tenir certains stands à tour de rôle : un planning sera affiché, un mot sera 
passé dans les cahiers jaunes. 
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Vente d’enveloppes gagnantes et tombola :  

 Peu de lots récoltés cette année.  
Nouvel appel aux parents : des cadeaux d’entreprise, des jouets en bon état sont possibles.  

 Petit rappel par affiche à installer 
 
Gros lot à définir, si possible adapté aux enfants. Suggestion d’une trottinette. 
 
 
Spectacle de danse proposé par Madame LABRAG. 
 
 
Une participation des parents à la préparation et l’organisation de la fête est indispensable pour en 
assurer sa réussite.  
 
 

3. Perspectives pour l’année scolaire 2013/2014 

1. Effectifs et structure 

Une fermeture de classe définitive. Départ de Madame ASSOUS sur une autre école de la commune. 
 
Effectifs prévus : 120 élèves pour 5 classes :  

 CP : 30 

 CE1 : 29 

 CE2 : 19 

 CM1 : 20 

 CM2 : 22 
 
Deux structures sont envisagées :  

 1 niveau par classe mais avec des effectifs importants en cycles 2 (CP et CE1) 

 1 CP à 23, 1 CE1 à 24, 1 CE1/CE2 à 24 (dont 5 CE1), 1 CP/CM1 à 24 (dont 7 CP), 1 CM1/CM2 à 25 
(dont 3 CM1) mais des effectifs lourds en double-niveau  

 
Un projet de « Maître supplémentaire » a été rédigé et une demande a été envoyée au Directeur Académique. 
Si ce projet est accepté, il permettrait de garder un  niveau par classe et de dédoubler le CP et le CE1 tous les 
matins en français et mathématiques et de prendre en charge des élèves de cycle 3 par petits groupes en 
fonction des besoins. 
 
4 élèves prévus avec 2 AVS (Auxiliaire de Vie Scolaire) : 1 CP, 1 CE1, 1 CM1, 1 CM2 
 

2. Projets 2013/2014 

Le thème (en liaison avec le périscolaire) : l’art 
 
1 classe nature prévue (financement mairie pour 25 élèves de CM2)  
 
2 classes avec PAC (Projet Artistique et Culturel ou scientifique) : « les oiseaux » avec Mme Rougier et « Livre 
infini » avec M. Samson 
 
Anglais : seule Mme Lombard est habilitée et ne fera anglais qu’avec les CM1 et les CM2. 
Peut-être un intervenant anglais accordé par l’Inspection de l’éducation nationale. 
 
Musique avec Marianne, sous condition de rédaction du projet et d’acceptation de l’Inspecteur de l’éducation. 
 
À reconduire : Conseil des enfants, Réunion d’école, Vente de gâteaux,  Spectacle et exposition, Salon du livre, 
Nettoyage nature, … 
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3. Les APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) 

Les APC remplaceront l’actuelle Aide Personnalisée (AP) 
 
Cela concernera des groupes d’élèves restreints, et consistera en un soutien auprès des élèves les plus fragiles 
via des ateliers divers en lien avec le projet d’école. 
Les CE1 seront privilégiés en début d'année, les CP en milieu d'année. 
 
Les horaires sont à définir (sûrement par tranche de ½ heure cycle 2 et 1h cycle 3) mais probablement le matin 
avant 9h ou le soir après 16h30. 
Le choix de ces activités en fin de journée peut permettre un lien avec les activités périscolaires. 
 
L’autorisation des parents est indispensable. 
 
 

4. Nouveaux rythmes 2014/2015 

Une concertation organisée par la Mairie est en cours, afin de définir la meilleure solution pour la mise en place 
des nouveaux rythmes scolaires à la rentrée 2014. Un questionnaire a été remis à des fins de sondage. 
 
Par ailleurs, les équipes enseignantes de chaque école de Magny ont transmis un projet de mise en place des 
nouveaux rythmes à M. L'Inspecteur de l’Éducation Nationale. 
Constantes de ces projets :  

 mercredi privilégié dans 4 écoles, avis partagés entre mercredi et samedi dans 2 écoles 

 Enseignement le matin de 9h00 à 12h00 (sauf  1 école : 8h30-11h30) 

 Enseignement en début d'après-midi, activités périscolaires après 

 Pause méridienne  d'1h30 (sauf 1 école : 1h45) 
 
Un groupe de travail avec les enseignants et les représentants élus des parents d’élèves sera mis en place, afin 
de faire des propositions concrètes.  
 
 

4. Questions diverses  

1. Poids des cartables 

Constat de certains parents :  

 Des cartables trop lourds (5 à 7 kg) 

 Certains enfants ne savent toujours pas faire leur cartable en CM2 : transport de l’ensemble des affaires 
par facilité ou pour d’autres par peur d’oublier des affaires à la maison ou à l’école 

 
Proposition pour les CM2 (classe de M. Samson) sur le mois de juin : toutes les affaires seront à la maison. Les 
élèves devront n’apporter à l’école chaque jour que les affaires nécessaires en fonction de l’emploi du temps. 
Aide des parents indispensable.  
  

2. Assemblée Générale de la Caisse des Écoles 

 Élection d'un nouveau membre le 11 juin à 20 h 
 

3. Pédibus  

La question de (re)mettre en place ce dispositif est posée.  
Les parents intéressés doivent se rapprocher des représentants des parents d’élèves. 
Un questionnaire sera passé dans les cahiers. 
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4. Questions pour la Mairie 

 Déclivité de la cour et eau stagnante : un curage et un nettoyage de l’avaloir doit être fait régulièrement 

 TNI : point sur les installations : 
o 4 TNI installés 
o 1 TNI à venir l’an prochain (CE1) 
o problèmes du remplacement des lampes des vidéoprojecteurs 
 Demande d’avoir des lampes de rechange et un vidéoprojecteur de secours le temps 
d’effectuer la maintenance 

 

 Salle informatique : sera examiné au budget 2014 
 

 Ligne à haute tension : suite à l’intervention de la sénatrice Mme Tasca, une étude d’enfouissement est 
en cours, financée par RTE et la communauté d’agglomération. Résultat attendu en septembre.  
 

 Sécurité aux abords de l'école :  
 
 Les parents d’élèves attendent toujours une proposition pour sécuriser les abords par 
installation de plots au niveau du passage piéton (sujet évoqué pour la première fois le 2 février 
2010) 

  

 Panneaux d'affichage et fléchage toujours pas installés : cette demande date du 8 novembre 2011 ! 

 

 Demande de remplacement du panneau d'affichage de la FCPE  (problème de serrure) 
 

  Temps du Midi : quantités des repas adultes insuffisantes.  

 Problème remonté dès le 1
er

 conseil d’école de l’année. Les parents d’élèves demandent à la 
Mairie un audit de fonctionnement de la cantine afin de résoudre ce problème. 

 
 
Les investissements acceptés par la commune :  

 4 estrades mobiles 

 1 grand réfrigérateur 

 1 armoire haute 

 1 meuble séchoir pour dessin 
 
 
 
 
 
Signature du Directeur   Signatures des Parents élus    
 
Frankie SAMSON   Dominique BERTHELARD, Nicolas LECLERE   
 
 


